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金寨县城区绿化补植补种方案

为了巩固金寨县园林城市成果，美化城市环境，提升绿化景

观效果，经过详细排查，具体方案如下：

一、基本概况

城区和产业园区绿化管养面积 3023494㎡，其中道路绿化面

积 1569043㎡，游园景观带面积 672720㎡，公园面积 781731㎡，

行道树 24879棵。PPP项目：笔架山路、金顺路等 10条道路；

新建在养护期内项目：金叶路园区段、雅迪大道及周边绿化带、

大别山路等。

二、问题分析

随着金寨县园林绿化养护管理的不断增强，养护水准不断提

升，道路植物长势总体较好。但各路段也存在苗木缺失和行道树

缺棵的情况，问题主要有行道树缺失、草坪老化、树池有堆积物、

部分行道树不适合本地生长环境、同一道路树种不统一等。

1.行道树树池偏小，树池立侧石偏低。 已建道路树池普遍

内径约 0.9 米，树池偏小影响树木的施肥和浇水，同时也不利

于树木的生长发育。

2.前期道路绿化行道树品种的选择，偏向考虑景观效果，在

适地适树和乡土树种选择上，缺乏长期思考。如广玉兰、枇杷等，
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应选择优质的适应性强的行道树，如悬铃木、榉树、无患子、黄

山栾树等。

3.土壤肥力不足，侧分带堆土过高，导致浇水无法渗透到根部。

4.草坪退化严重、黄土裸露，缺少花卉地被，局部入口位置

缺少组团绿化强调效果，景观生态效益不佳。

5、PPP项目及新建道路绿化养护管理不到位，行道树出现

连续截枝现象，绿化带堆土高于侧石，补植修剪不及时。

三、工作安排

1.近期工作安排

排查梳理出每条道路的现状问题，因地制宜的制定提升方案，

抓住春季种植大好时节，对缺株少株的及时补植补种，对整体长

势差、品种多样的行道树合理更换。同时根据现状问题制定以下

整改措施：

1、老开发区道路及厂区围墙边绿化整治提升，退化草坪整

地播种白三叶草。

2、对一些长势差且不适应本土生长的乔木更新，如莲花山

路广玉兰、江天路白玉兰等。

3、对在建绿化项目及 PPP项目监管。

4、对养护单位进行严格监督，抓住春季最佳时节，补植、

施肥及病虫害防治等严格按照合同约定执行。
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远期结合道路改造逐条道路绿化提升。近期工作安排如下：

（1）老开发区（北二路至北十一路、西一路、西二路、东

一路），各路段存在相同问题，草坪退化严重（面积约为 50000

㎡），地形不平整。需要优化提升，平整场地、播种白三叶草，

预计价格 8元每平方米。

（2）莲花山路绿化带内广玉兰长势弱甚至出现逐年主干枝

顶端枯死的情况，下一步将安排移栽至合适地段。

（3）江天路（红石谷路至石船路）行道树品种多样，根据现

场排查，共 90棵，更换为红榉树。

（4）石船路（江天路-天堂湖路）行道树品种多样且长势弱，

数量共 245棵，更换为樱花，树池种植麦冬，樱花从园区天堂湖路

移植。

（5）将军大道（明发广场段）树池改为树池篦子，数量 103

棵。

（6）严格督促养护单位修剪梅山湖路、将军大道等行道树，

对行道树缺株抓紧补植。

（7）金家寨路退化草坪两侧种植红花酢浆草，中间绿化带

种植麦冬。

2.加强养护管理

对在建绿化项目和 PPP 项目发工作提示函。
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3.已完成补植工作及正在进行工作

沿城区道路绿化巡查时，发现行道树存在不少缺失和枯死的

情况，缺株少苗严重影响道路绿化景观，结合道路树种的适宜补

植补种时节气候，布置安排了补植工作，要求养护公司对巡查发

现的路段缺株进行补植。已补植路段有东环线、金家寨路、金叶

路、高铁连接线、梅山湖路、黄林路、映山红大道、白马峰路、

将军大道等，具体补植清单如下：

序号 路 名 品种 数量

1 东环线 大叶女贞 48 棵

2 黄林路 栾树 11 棵

3 金家寨路，天堂湖路 栾树/香樟 24 棵

4 金叶路 香樟 11 棵

5 高铁链接线 栾树 16 棵

6
二龙岗公园，梅山湖路，白

马峰路
悬铃木/樱花 45 棵

7
映山红大道，将军大道，金

叶路

金边黄杨/金森

女贞
50000 棵

8
梅山湖路、高连接线、桂花

公园、白马峰路
草坪 2700 ㎡

9 石船路
大叶女贞，移植

樱花
60 棵，170 棵

10

映山红大道、将军大道、红

军大道、金叶路、梅山湖路、

江天路、莲花山路，桂花公

园

麦冬 约 2200 ㎡
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四、加强监管

根据金寨县目前的绿化情况及一些历史遗留问题，梳理后总

结以下几点：

1、对养护单位进行严格监督，不达标的严格按合同内容要

求整改。

2、对 3P项目进行监督，提要求，参与考核打分，对绿化不

达标的要求更换和补植补种。

3、新建项目存在监管不到位，苗木稀疏，绿化带堆土超过

路侧石，绿化重栽轻养，导致后期移交出现许多问题等，所以要

求各主管单位一起开会讨论，通过会议来明确要求。


